



Person Alois Oberegger

Geboren

02.05.1955



Geboren in Kleinreifling, lebt in Liezen, Höhenstraße 59. Verheiratet mit Renate, geborene Maier.

Kinder:

Dipl.-Ing. Alexander Oberegger

Mag. Astrid Oberegger

Beruflich tätig seit 1975 in der Siedlungsgenossenschaft Ennstal. Seit 2002 im Vorstand der Genossenschaft zuständig für die Bereiche IT, Finanzen und Personal. Von 2006 bis 2020

Vorstandsobmannstellvertreter der Gemeinnützigen Wohn- und Siedlungsgenossenschaft "ennstal". Übertritt in den Ruhestand im Herbst 2020 als dienstältester Mitarbeiter der Genossenschaft.

Bei der Generalversammlung der Genossenschaft am 11. September 2020 wurde er als Stellvertreter des Vorsitzenden in den Aufsichtsrat gewählt.

Funktionen in der Stadtgemeinde

 14.06.1994 - 13.04.2010

Mitglied des Gemeinderates (SPÖ) vom 14. 6. 1994 bis 13. 4. 2010.

Finanzreferent der Stadtgemeinde vom 12.01.1999 bis 29.09.2005.

Anlässlich der Beendigung seiner Gemeinderatstätigkeit schrieb Alois Oberegger an Stadtamtsdirektor Mag. Helmut Kollau am 9. April 2010 folgenden Brief:

"Nachdem ich dem neuen Gemeinderat nicht mehr angehöre, möchte ich mich für die gute Zusammenarbeit und die Unterstützung, bei Dir und bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Stadtgemeinde Liezen, bedanken. In den letzten 16 Jahren hatte ich die Möglichkeit bei vielen Projekten von der politischen Seite mitzuwirken. Entscheidend für die Umsetzung war aber immer der Einsatz der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Stadtgemeinde. Ich ersuche Dich daher in Deiner Funktion als Amtsvorstand, allen Bediensteten der Gemeinde meinen Dank weiterzuleiten und ich freue mich auf weiterhin gute Zusammenarbeit als Bürger unserer schönen Stadt."

Laufbahn im Gemeinderat

 14.06.1994 - 13.04.2010

Alois Oberegger wurde mit 39 Jahren nach der Mandatsrücklegung eines langjährigen Gemeinderatsmitgliedes am 14. Juni 1994 als Gemeinderat angelobt und in den Wirtschafts- und Liegenschaftsausschuss gewählt. Sein innovatives Wesen und seine beruflichen Vorkenntnisse, eine Bilanzbuchhalterprüfung und die Leitung der EDV-Abteilung der Siedlungsgenossenschaft Ennstal, kamen ihm von Anfang an sehr zugute. Schon 1995 übernahm er den Vorsitz im Jugendausschuss und 1997 auch den Vorsitz im Sportausschuss. Mit seiner maßgeblichen Mitwirkung wurden in fünf Jahren viele Projekte verwirklicht: Ausbau des Schwimmbades mit Beachvolleyballanlage, Eislaufplatz, Langlaufloipe im Pyhrn, Disco-Bus und Jugendzentrum. Anfang 1999 wurde der damalige Finanzreferent Mag. Rudolf Hakel zum Vizebürgermeister gewählt und Alois Oberegger übernahm die Funktion des Finanzreferenten. Diese Funktion übte er ein Jahr unter Bürgermeister Rudolf Kaltenböck und weitere fünf Jahre unter Bürgermeister Rudolf Hakel aus. In dieser Funktion hatte er

vor allem im Hintergrund für eine solide Finanzgebarung der Stadtgemeinde zu sorgen. Trotzdem können einige Projekte herausgehoben werden, die nur durch seine Mitwirkung als Finanzreferent erfolgreich umgesetzt werden konnten: Umbau des Rathauses, Ausbau von Sportstätten wie Kletterhalle oder Asphaltbahnen für die Stockschützen, Bau der Ennstalhalle für die Schulen, viele Vereine und große Veranstaltungen. Daneben waren zahlreiche Aufgaben zu bewältigen, die zur Routine eines Kommunalpolitikers gehören, aber großen Zeitaufwand und viel Geld und Geduld erfordern. Dazu gehören insbesondere die laufende Erhaltung und Verbesserung des Straßennetzes, die Förderung des Wohnbaues, vorausschauende Raumplanung und Sicherung der wirtschaftlichen Grundlagen einer Stadt, sowie die wirtschaftliche Führung der Einrichtungen zur Wasserversorgung, Abwasserbeseitigung, Müllabfuhr usw. Auch Schulen und Kindergärten, Feuerwehren, Rettungseinrichtungen und Vereine müssen gefördert und modernisiert werden. 2005, als ein weiterer beruflicher Aufstieg mit noch mehr Zeitaufwand bevorstand, legte Alois Oberegger seine Funktion als Finanzreferent zurück, blieb aber noch bis 2010 im Gemeinderat, wo er mit seiner großen Erfahrung die erfolgreiche Entwicklung der Stadt Liezen weiterhin mit Rat und Tat begleiten konnte.

Text: Karl Hödl, 20.06.2020

Ehrenring der Stadtgemeinde

📅 22.10.2021

Bereits am 3. September 2020 hatte der Gemeinderat beschlossen, dem ehemaligen Finanzreferenten und langjährigen Vorstandsdirektor der Siedlungsgenossenschaft Ennstal Alois Oberegger den Ehrenring der Stadt Liezen zu verleihen. Bedingt durch die Einschränkungen im Zuge der Corona-Pandemie konnte die Feier mit offizieller Überreichung des Ehrenringes erst am 22. Oktober 2021 erfolgen. Oberegger gehörte dem Gemeinderat der Stadt Liezen von 1994 bis 2010 an und war von 1999 bis 2005 Finanzreferent. Beruflich war er von 1975 bis zu seiner Pensionierung 2020 bei der Siedlungsgenossenschaft Ennstal tätig, seit 2002 als Vorstandsmitglied für die Bereiche IT, Finanzen und Personal, seit 2006 auch als Vorstandsobmannstellvertreter.

Quelle: Rede der Bürgermeisterin Roswitha Glashüttner bei der Überreichung des Ehrenringes.

Quelle: Stadtamt Liezen

👤 Verfasser: Panja Bacher, 11.12.2007; Karl Hödl, 08.11.2021

📅 Letzte Überarbeitung: 06.03.2025